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Ⅰ．議会報告会の概要 

(広報委員会委員長挨拶・議長挨拶) 

Ⅱ．配布資料 

 Ⅲ．質疑応答・意見交換について 

 Ⅳ．アンケート調査結果 

Ⅴ．会場の様子（写真） 

 Ⅵ．総括 

 

石岡市議会：議会広報委員会 



 

 

主 催  石岡市議会 

 

開 催 日 令和 5年 1月 30日(月) 令和 5年１月 31日(火) 

時  間 午後 7時～午後 9時 午後 7時～午後 9時 

場  所 八郷総合支所 石岡市役所本庁 

参 加 者 24名 38名 

議員の出欠状況（Ａ：八郷総合支所 Ｂ :石岡市役所本庁  ◎：出席 ■：欠席） 
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Ａ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ■ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ■ ■ ■ 

Ｂ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ■ ■ ■ 

 

 

内 容 

 

  １．司 会（櫻井茂議員） 

  ２．開 会（関口忠男議会広報委員長） 

３．挨 拶（菱沼和幸議長） 

  ４．委員会報告（◎は委員長、〇は副委員長） 

①複合文化施設建設特別委員会協議内容について 

◎岡野孝男 〇石橋保卓（発表） 

 鈴木行雄、髙野要、徳増千尋、菱沼和幸、池田正文、関口忠男 

 村上泰道、山本進、小松豊正、谷田川泰、勝村孝行、玉造由美 

 岡野孝雄、櫻井茂、川井幸一、新田茜、飯村一夫、鈴木康仁 

５．意見交換 

  ６．閉 会（勝村孝行副議長） 

 

議会報告会の準備、運営については議会広報委員会が担当  

議会広報委員会 

委 員 長  関口忠男 

副委員長  玉造由美 

委  員  石橋保卓 櫻井茂 川井幸一 鈴木康仁 

 

Ⅰ．議会報告会の概要 
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１．開 会（関口忠男議会広報委員長） 

 

石岡市議会議会広報委員会の委員長を務めております関口忠男でございます。 

本日はお寒い中、また、１月の末ということで、皆さんお忙しい中、大勢の方にご

参加頂きまして、大変ありがたく思っております。 

本日まで２年間、コロナ禍のため開催出来ませんでしたが、感染症対策を万全に

期した中での議会報告会開催となりました。 

議会のテーマである、複合文化施設特別委員会から報告をさせて頂きます。最後

までご清聴頂きたいと思います。 

只今より、石岡市議会議会報告会を開催致します。よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

２．挨 拶（菱沼和幸議長） 

 

石岡市議会議長の菱沼でございます。 

先ほど開会の言葉で関口委員長からありましたとおり、夜の遅い時間、また、寒

い中、多くの皆さんにお集まり頂きまして、心から御礼と感謝を申し上げます。本

当にありがとうございます。 

先ほどお話ございましたとおり、コロナ禍で議会報告会が開催できず本日は３年

ぶりの開催となりました。 

今回のテーマは、複合文化施設建設特別委員会からの報告ということで、市民の

皆さんが、関心ある事を本日報告させていただきます。 

これからの石岡市になくてはならない文化施設と思っておりますので、皆さんの

ために一緒につくり上げていきたいと思いますので、よろしくお願い申し上げま

す。 

甚だ簡単ではございますが、冒頭に当たりまして議長挨拶とさせて頂きます。 

本日は大変ありがとうございます。よろしくお願い申し上げます。 

 

 

 

 

Ⅰ-2．委員長挨拶・議長挨拶 

 

Ⅰ-2．委員長挨拶・議長挨拶 
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Ⅱ．配布資料 
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◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

※特別委員会は常設の委員会ではなく、特定の案件を審査するため議会が必要と認
めた場合に設置されます。

関　口　忠　男

菱　沼　和　幸

勝　村　孝　行

髙　野　　　要

山　本　　　進

岡　野　孝　雄

◎印：委員長　　○印：副委員長

関　口　忠　男

飯　村　一　夫

議会広報委員会

複合文化施設建設
特別委員会

全議員をもって構成（岡野孝男委員長、石橋保卓副委員長）

鈴　木　康　仁

玉　造　由　美 石　橋　保　卓

櫻　井　　　茂 川　井　幸　一

議会運営委員会
山　本　　　進 村　上　泰　道

村　上　泰　道

氏　　名

菱　沼　和　幸

勝　村　孝　行

※議会構成は、報告会開催時（R5.1.30）の構成となります。

谷田川　　  泰

岡　野　孝　男

石　橋　保　卓

櫻　井　　　茂

池　田　正　文

常
　
任
　
委
　
員
　
会

総務企画

文教厚生

産業建設 川　井　幸　一

鈴　木　康　仁

岡　野　孝　雄

櫻　井　　　茂 飯　村　一　夫

議　会　構　成

役　職　名

議　　　長

副　議　長

鈴　木　行　雄

委　　　　　員委 員 会 名

新　田　　　茜 徳　増　千　尋

玉　造　由　美

小　松　豊　正
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石岡市議会 

議会報告会式次第 
 

 

 

 

一、開会 

一、挨拶 

一、複合文化施設建設特別委員会 

報告・質疑応答 

一、意見交換 

一、閉会 

-5-



-6-



-7-



-8-



-9-



-10-



-11-



-12-



-13-



-14-



-15-



 

●複合文化施設建設特別委員会報告時の質疑 

 

 

1月 30日（八郷地区） 

質

問 
市民に事業費の詳細な内容を示して下さい。 

回

答 
市に対して要求して下さい。議会には示しております。 

  

質

問 
旧市民会館跡地は利用出来ないのですか？ 

回

答 
国指定文化財地域なので建設は出来ません。 

  

質

問 
複合文化施設をなんとしても建設して欲しい。 

回

答 
議会としても同じ考えです。 

1月 3１日（石岡地区） 

質

問 
物価高騰で事業費は増加すると思うが？ 

回

答 
議会としても心配しております。 

  

質

問 
早急に市民会館を建設して欲しい。 

回

答 

議員全員必要だと思っております。早い時期に建設したいと思っておりま

す。 

  

質

問 
なぜ複合文化施設を計画したのか。単独の市民会館でいいと思うが。 

回

答 
国が複合化を推進している。複合化する事により補助率が増加する。 

Ⅲ．質疑応答・意見交換について 
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Ⅳ．アンケート調査結果 
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女　　　性　(計２名)

30歳代 0
40歳代 1
50歳代 1
60歳代 0
70歳代 0
80歳代 0
未記入 0

防災ラジオ 0
広報 1

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ 1
議員 0

知人紹介 0
メルマガ 0
その他 0

良い 1

悪い 0

どちらともいえない 0

未記入 1

特記事項

良い 2

悪い 0

どちらともいえない 0

未記入 0

特記事項

良い 2

悪い 0

どちらともいえない 0

未記入 0

特記事項

分かりやすかった 2

分かりにくかった 0

どちらともいえない 0

未記入 0

特記事項

ある 1
ない 0

未記入 1

ある 1
ない 0

未記入 1

４．議会の傍聴について

第７回議会報告会アンケート　１月３０日（八郷地区）

6
0

0
2

第７回議会報告会

石岡市八郷総合支所　１階会議室

1月３０日（月）　午後7時開催
　　　　　　　　　　　参加者数　　２４名

　　　　　　　　　　　回答者数　　２４名（回収率１００％）

質問項目

１．住所(地区名)

２．性別（未記入２名）

年齢

３．報告会参加の
きっかけ   (複数

回答可)

(4）内容

(５）次回の報告会に希望する内容

(６）その他感想、議会への意見等

柿岡・林・上曽・府中・吉生・上山・小塙・瓦会・佐久・
上青柳・小見・川又・小幡・八郷・葦穂

男　　　性　(計２０名)
0
0
2
10

【　議会報告会の感想　】

(1）開催時期

(2）時間帯

13時・昼間

(3）開催場所

3

2

0

8
2
0
0

11

14

14

1

●人口減少対策●農林水産業の振興について●予算関連について●高額な建設費用の為審議を注視して
いく、随時経過報告して下さい●石岡地区八郷地区合同での開催●移住者増加の為の施策を●パースがな
く、建設費の妥当性がわからない

●太陽光設置事業者に住民が納得しながら進められるように説明会を開いてもらいたい。
●小見の産業廃棄物問題の早期解決を計ってもらいたい。

1

1

3

12

1

4

春・５月頃・遅い・各議会後・年に数回

3

2

1

19

0

(２）議会のインターネッ

ト中継をご覧になった事

はありますか

6
9

5

(１）議会を傍聴された事

がありますか

5

3

12
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女　　　性　(計８名)

30歳代 1
40歳代 1
50歳代 0
60歳代 2
70歳代 2
80歳代 1
未記入 1

防災ラジオ 4
広報 2

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ 0
議員 1

知人紹介 0
メルマガ 1
その他 2

良い 5

悪い 1

どちらともいえない 2

未記入 0

特記事項

良い 5

悪い 0

どちらともいえない 2

未記入 1

特記事項

良い 7

悪い 1

どちらともいえない 0

未記入 0

特記事項

分かりやすかった 6

分かりにくかった 1

どちらともいえない 1

未記入 0

特記事項

ある 6
ない 2

ない理由

ある 6
ない 2

ない理由

質問項目 南台・東石岡・若松・石岡・泉町・国府・木之地・杉の井・総社・東光

台・旭台・水久保・瓦会・高浜・荒金・北ノ谷・国分町・正上内・杉

並・谷向・三村・東之辻・小見１．住所(地区名)

４．議会の傍聴について

第７回議会報告会アンケート　１月３１日（石岡地区）

第７回議会報告会

石岡市本庁舎　メロディアスホール

1月３１日（火）　午後7時開催
　　　　　　　　　　　参加者数　　３８名

　　　　　　　　　　　回答者数　　３４名（回収率８９％）

２．性別（未記入１名） 男　　　性　(計２５名)

年齢

1
4
1
5
11
1

2

３．報告会参加の
きっかけ   (複数

回答可)

2
16
1
1
5
0

2

【　議会報告会の感想　】

(1）開催時期

15

0

7

4
毎月開催・定期的に意見交換・議会終了後・月末ではない時

(2）時間帯

21

3

0

1

土日の13時・17時

(3）開催場所

23

0

2

0

寒かった

(4）内容

17

2

3

3
複合文化施設の構造や目的が説明になかったのでわかりにくかった

資料のページ示してから説明して下さい。

(５）次回の報告会に希望する内容

●高齢者巡回バス●人口減少対策●産業廃棄物・残土問題●複合文化施設について次回変化あった時再
報告会をやって欲しい●石岡地区の活性化について●保健センターについて●保育園や学校の統廃合など
子育てにつながる問題●基本構想策定計画について●年2回開催●複合文化施設建設のアンケートを若者
に聞いて欲しい●同じ人が何回も質問しない方が良い

(６）その他感想、議会への意見等

●議会は正論で話し合える場にして欲しい●市民の立場に立ち市民のためにとの思いで議会を行って欲しい●もっと
カジュアルに話せる報告会にして欲しい●年１回の報告会ではなく複数回、休日開催も検討して欲しい

(１）議会を傍聴された事

がありますか

13
12

(２）議会のインターネッ

ト中継をご覧になった事

はありますか

14
11

仕事・時間がない・関心なかった

ネット環境がない・関心ない
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Ⅴ．会場の様子（写真） 
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議会報告会は「開かれた議会」を目指し、日頃の議会活動を市民の皆様にご報告

するとともに、市民の皆様から多様なご意見・ご提言をいただき、政策立案に反映

させることを目的として開催しております。 

令和２年度及び３年度は、コロナ禍でやむを得ず開催を見送り、書面報告となっ

ておりましたが、今年度は３年ぶりに開催に至り、７回目を数えることとなりまし

た。 

 

（１）報告内容について 

 今回の報告内容につきましては、市民の皆様の関心が高い複合文化施設建設特別

委員会からの報告とさせていただきました。 

 これまでいただいたご意見を反映し、報告内容に工夫をしましたが、まだまだご

要望には応えられていないものと感じています。市民の皆様の関心の高い事業を、

より詳細に報告するなどの工夫を重ねる必要があると考えます。 

 

（２）これからの議会報告会について 

 以前開催した議会報告会は、３つある常任委員会ごとに報告を実施してまいりま

した。しかしながら、時間的な制約のある中で、各常任委員会の活動の様子や審議

内容を詳細に説明・報告をすることの限界を感じるようになってきておりました。 

 そこで今回は、報告内容の精査を行い、市民の皆様の関心の高いテーマに絞り、

議会での争点や論点などを報告する工夫を行いました。今後の報告会につきまして

も、より良いものとなるよう精査を重ねてまいります。 

回を重ねるごとに参加していただける市民の皆様の数も増えています。意見交換

におきましても多種多様なご意見・ご提言をいただくようになりました。これらの

ご意見・ご提言を、いかにして市政に反映させていくかも課題となっております。 

議会改革に終わりはありませんので、「開かれた議会」を目指し、今後も改善を

図りながら継続的に議会報告会を開催してまいります。 

 

 

令和５年３月３日 

 

石岡市議会議長 菱 沼 和 幸 

Ⅵ．総括 
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